

# Erasmus en Linköping (Suecia)

2010/2011



## Introducción

Hola queridos lectores, antes de comenzar quisiera agradecer a los autores de las experiencias de los años previos, pues han sido prácticamente toda la ayuda que se pueda necesitar para conocer el lugar y os recomiendo que las leáis. Aquí voy a escribir mi experiencia tratando de ser lo más objetivo posible para que podáis decidir si este destino es para vosotros o no (que difícilmente podría no serlo).

## Linköping

Linköping es la quinta ciudad más grande de Suecia, situada a unas dos horas al sur de la capital de Suecia (Estocolmo). Con todo, la ciudad tiene menos de la mitad de población que Granada, para que os hagais una idea. El tamaño que tiene es más que suficiente para tener de todo, tiendas de todo tipo, centros comerciales, Ikea (qué os voy a decir...). A parte de algunos sitios bonitos para visitar, al centro de la ciudad solo bajaréis para comprar ropa y salir de fiesta por los pubs, para el resto es más sencillo cerca de la Universidad (detallaré más adelante en el alojamiento).



## La universidad

Uno de los puntos más importantes por los que deberíais guiaros para un destino sería este, la universidad. Tengo que reconocer que me ha impresionado en todos los aspectos; tiene una infraestructura impresionante: se accede a los edificios con la tarjeta de estudiante de Linköping, se puede acceder en cualquier momento del día, ¡incluso de noche! Tienen equipos para todas las carreras que me pueda imaginar y salas especializadas que solo había visto en películas.

La mayoría de asignaturas están disponibles en inglés, pero hay que asegurarse al seleccionarlas. Los profesores suelen hablar muy claro y no tienen inconveniente en repetirlo cuantas veces quieras. Y ahora la pregunta que probablemente os estareis haciendo... ¿Pero es fácil o no? Pues depende, el sistema es muy igualitario, los exámenes son anónimos y sólo se pone un código que te dan al comienzo; eso significa que el profesor no sabe a quién está corrigiendo, da igual que sea Sueco, Indio, Chino o Español. Por otro lado, para las ingenierías, las asignaturas duran dos meses, es decir, el curso académico se divide en cuatro bimestres. Por cada bimestre se suelen coger entre dos y tres asignaturas, así que no es lo mismo estudiar de dos en dos asignaturas. Advierto que no todas las asignaturas son de dos meses, las hay también de cuatro.

La universidad tiene tres campus, dos en Linköping y uno en Norköping. Norköping es un pueblo a unos 45 minutos en autobús, aunque hay autobuses cada hora gratuitos de la universidad, tendreis que tener en cuenta que no os será posible asistir a clases si cogéis asignaturas de ambas facultades.

En general merece mucho la pena, con un poquito de trabajo de vez en cuando se lleva adelante con cierta facilidad y aún tendréis tiempo para viajes, barbacoas, fiestas y demás.



## Alojamiento

Hay varias zonas para los estudiantes, sin embargo solo hay una si de verdad quereis disfrutar de todo. Este es el Ryd, es una urbanización privada muy cercana a la universidad. Parte de las viviendas son para familias, sin embargo el corazón de la urbanización son todo bloques para estudiantes. Si sois afortunados y conseguís vivir aquí, rara vez tendreis la necesidad de salir de esta zona. Hay dos formas de conseguir un piso aquí, o bien a través a la universidad (para ello debeis ser de los primeros que envieis los papeles de la matrícula), o a través de la agencia que se encarga de los pisos "Studentbostader". Para conseguirlo a través de la agencia, debeis apuntaros en su página **desde ya**:

<http://www.studentbostader.se/en/Pages/Start.aspx>

Cada día que pasa desde vuestro registro os darán un punto. Con estos pujareis por las viviendas para que sean vuestras. Yo no puedo explicaros mucho más de cómo funciona esto porque fui afortunado y la universidad me concedió el piso, sin embargo os digo que los pisos de la universidad son los más antiguos y menos bonitos. Al elegir intentad que sean amueblados, sino ¡tendreis que pasar por el Ikea!

En el Ryd, disfrutareis de Sauna, barbacoa, pista de volley playa, pistas de fútbol, canchas de baloncesto... todo gratuito. Los pisos suelen ser de ocho personas, cada habitación individual, con baño y armario privado. Las zonas comunes las limpian una vez a la semana, aunque no es para nada suficiente. De los pisos de estudiantes, solo un tercio suelen estar ocupados por suecos, el resto serán extranjeros de todas partes, ¡una experiencia inmejorable!

Estos pisos están a solo cinco minutos **en bici** de la universidad. Si no lo conseguís, no pasa nada, hay otros sitios más lejanos como Flamman o Skägetorp (seguro que lo he escrito mal). Siempre podeis encontrar piso ahí y seguir buscando en el Ryd (pujando) durante vuestra estancia.

## Vivir en Suecia

Este es otro punto de peso para elegir un destino. Está claro que con todo lo anterior, este destino se antoja muy favorable para una auténtica experiencia Erasmus, pero aún hay que hablar de otros aspectos más generales, no solo del Ryd. Normalmente la calefacción está incluida en todos los pisos (digo normalmente porque no conozco todos los alojamientos, pero no he visto ninguno que no lo tenga).

La gente en Suecia suele ser muy amable, aunque rara vez comienzan ellos una conversación. La creencia popular de que en Suecia todo el mundo habla inglés es falsa, pero casi todo el mundo lo entiende. Basta decir que la televisión está en inglés subtulado en sueco, salvo los dibujos animados y el telediario.

El coste para vivir no es bajo, especialmente si uno está pensando en beber y salir de fiesta como lo haría en España. Hay que tener en cuenta que tienen los impuestos muy altos en el alcohol, con lo que si a uno no le gusta la cerveza, ya puede ir sacando el talonario. La comida, ropa, utensilios... todo en general también es más caro, a excepción del transporte público. Digamos que se necesitan entre 500 y 700€ al mes para **vivir** (con esto quiero decir, sin viajes, sin muchas fiestas, etc), sin embargo, gracias a la beca Erasmus poco de este dinero tendrá que venir de vuestro bolsillo... ¿qué otra oportunidad tendreis de vivir en un país tan desarrollado y cobrando por estudiar? Si esto del dinero os ha asustado, pensad que es el país más barato de los escandinavos (Noruega, Dinamarca y Suecia), ¡imagina los precios ahí!

El ambiente estudiantil es estupendo, son los propios alumnos de la universidad los que organizan fiestas, de las que tendreis que comprar tickets una semana antes para poder asistir. Además en Ryd y demás zonas no falta nunca una de estas, sea como antesala de una fiesta mayor, como "post-party".

Internet es muy veloz, y la línea cuesta unos 10€ mensuales por 10MB (de subida y de bajada), además de un coste de alta de unos 30€ (si no recuerdo mal). La compañía favorita es Bahnhof.

El móvil también es muy barato, en la propia universidad os regalarán una tarjeta de la compañía Comviq, así que ya sabéis que todos vuestros amigos serán de la misma compañía. En esta, podéis elegir si enviar sms gratuitos entre vosotros (plan Kompis) o si hacer llamadas baratas (también a móviles internacionales) (plan Amigos). Suele salir por unos 7 u 8€ mensuales.

## *Métodos de transporte*

### *La bicicleta*

La bicicleta es fundamental para vivir, si no conseguís comprar una antes de ir (de alguien que os la venda de segunda mano), debéis haceros con una cuanto antes. Todas las carreteras de la zona de Linköping van acompañadas de un amplio carril bici, que suele ser perfectamente transitable incluso cuando se encuentra cubierto por una capa de medio metro de nieve en Invierno. No seáis tontos, comprad de segunda mano, y **no** en la tienda que hay en el centro del Ryd, es preferible comprárselo a gente en persona. Os costarán la mitad o menos que una bici nueva, solo os tiene que durar un año y cuanto peor aspecto tenga menos posibilidades de que os las roben. Comprad un candado apañado (por ejemplo, uno con forma de U), pero tampoco os dejéis mucho dinero en el, si os quieren robar la bicicleta, lo harán.



### *El tren*

El tren es un medio de transporte poco fiable en Suecia. Comprando con antelación (o con suerte y una hora antes) los precios son aceptables. Son muy cómodos, pero sufren grandes retrasos y numerosas cancelaciones, especialmente en invierno. La compañía de trenes es SJ:

<http://www.sj.se>

### *El autobús*

Será como más os mováis de ciudad en ciudad. Dentro de las ciudades, por la zona de Linköping y Norköping los autobuses regionales son de la compañía Ostgotatrafiken:

[www.ostgotatrafiken.se/](http://www.ostgotatrafiken.se/)

Para largas distancias, utilizaréis Swebus. Son muy cómodos, los autobuses siempre tienen baño y Wifi.

<http://www.swebus.se/>

Para viajar entre los aeropuertos y Linköping (o Estocolmo), hay una red de autobuses directos de la compañía Flygbussarna:

<http://www.flygbussarna.se/>

## *En coche*

Si quereis dar vueltas por el país, o por alguno de los países vecinos, recomiendo Hertz para alquiler de coches. No tienen límite de kilómetros y se puede ir a casi cualquier país. Debeis recordar que la gasolina es más cara y que en invierno hay que utilizar cadenas. Si estais pensando en ir en coche hasta Suecia, recordad que, a parte de que os llevará varios días, tendreis que pagar numerosos peajes. En especial el del puente Oresund (entre Dinamarca y Suecia), que son unos deliciosos 40€.

## *En avión*

Ryanair, por supuesto, serán vuestro gran aliado aquí. Desde el aeropuerto de Estocolmo Skavsta (que no está para nada en Estocolmo) se puede viajar a todas partes, hay vuelos directos hasta Madrid, Barcelona y Málaga, entre otros muchos destinos. Para volver a países del Este de Europa también encontrareis Wizzair.

## **Conclusión**

Habreis notado que los suecos, especialmente en Linköping, han pensado en todo. Aún queda mucho más por descubrir, pero creo que esto es parte de la magia de la Erasmus. En mi opinión aquí no falta de nada, tendreis mucho más fácil el acceso a todos los países de alrededor y bellezas inimaginables como los fiordos de Noruega o el círculo polar ártico. Esta experiencia ha cambiado totalmente mi vida y, espero, algún día también cambie la vuestra. Välkommen till Sverige.

